

**MARIO MALDONADO**

Historias de NegoCEOs



## Morena: la guerra entre aspirantes y la refriega del 2024

Los pleitos dentro de Morena pondrán a prueba la resiliencia del partido fundado por Andrés Manuel López Obrador. No solo en la elección presidencial, sino en la mayoría de los nueve estados que van a cambiar de gobierno en 2024 los aspirantes entraron en una espiral de descalificaciones y guerra sucia que anticipa una brutal batalla por el poder el próximo año.

En comparación con la mayoría del resto de los partidos políticos en México, Morena es una organización relativamente nueva: se fundó en octubre de 2011 como un movimiento

político-social impulsado por López Obrador y fue hasta julio del 2014 cuando obtuvo su registro como partido con escala nacional.

Desde entonces el líder moral y operativo ha sido López Obrador. Nada se mueve en Morena ni en el movimiento de la autodenominada Cuarta Transformación sin el visto bueno de AMLO.

Desde noviembre del 2020 el presidente nacional de Morena es Mario Delgado, un itamita quien pese a haber sido impulsado para el cargo por su ex-jefe en el gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, tomó luz propia y desde hace

varios meses se mueve hacia donde cree que apunta la brújula.

El gran problema para Morena son las pugnas entre sus aspirantes a cargos públicos de alto rango, principalmente en la Presidencia de la República y las nueve gubernaturas que se van a votar en 2024. En esa coyuntura, el paisano del Presidente, Adán Augusto López, se asume con la posibilidad de convertirse en el caballo negro que ante las discrepancias de Sheinbaum y Ebrard sea el elegido de las encuestas –es decir de Andrés Manuel López Obrador–.

En el caso de los nueve estados de la República que van a cambiar de gobierno en 2024, también hay una guerra entre los aspirantes de Morena, parecida a la que se vivió este año en el Estado de México y con mayor puntualidad en Coahuila. Las entidades más importantes por su territorio, sus distritos electorales y su relevancia social e histórica para la 4T son las más peleadas: CDMX, Veracruz, Chiapas, Puebla, Morelos y Tabasco. También van a elegirse a nuev@s mandatari@s en Jalisco, Yucatán y Guanajuato.

En la Ciudad de México hay varios

aspirantes de Morena, pero ninguno se ve como el favorito.

En Veracruz, la batalla será entre la secretaria de Energía, Rocío Nahle, quien trae a cuestras el retraso y sobrecosto de la Refinería Olmecca, y el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna, quienes ya han ido afinando sus cañones. En el caso de Chiapas, la refriega ya comenzó: el director del IMSS, Zoé Robledo, el senador Eduardo Ramírez Leal, y la senadora Sasíl de León se han dado con todo lo mismo exhibiendo sus riquezas que sus malos manejos, como las deficiencias en los hospitales públicos que han costado vidas. En Puebla, el pleito está a tope: los parientes Alejandro Armenta e Ignacio Mier se han dado hasta con la cubeta; el presidente del Senado ve como autor intelectual la filtración del presunto enriquecimiento ilícito de su coordinador de asesores, José Luis García, a su primo, el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados.

En Morelos también hay tiro entre la senadora de Morena Lucy Meza y el coordinador General de Política y Gobierno de la 4T, Rabindranath Salazar, quienes tras bambalinas se echan tierra y además tendrán que competir contra los candidatos del gobernador Cuauhtémoc Blanco, que son Víctor 'El Güero' Mercado, actual coordinador de asesores del gobernador, y su hermano Ulises Bravo.

Finalmente en Tabasco se anticipa otra batalla de pronóstico reservado por ser la tierra de López Obrador. El titular de Fonatur, Javier May, y el director de Pemex, Octavio Romero, aseguran, cada uno por su lado, que tienen la bendición y luz verde del Presidente. La cosa puede cambiar si Adán Augusto López –quien no es parte de su grupo– se convierte en la "corcholata" ganadora, pues su carta es ni más ni menos que su hermana, Rosalinda López Hernández, actual administradora General de Auditoría Fiscal Federal y primera dama de Chiapas. ●

@MarioMal

Los aspirantes entraron en una espiral de descalificaciones y guerra sucia que anticipa una brutal batalla.